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新华社北京12月22日电 国务
院总理李克强 12 月 22 日上午在中南
海紫光阁会见来京述职的香港特别行
政区行政长官林郑月娥，听取她对香
港当前形势和特别行政区政府工作情
况的汇报。

国务院副总理韩正出席。
李克强表示，今年以来，林郑月娥

行政长官带领特别行政区政府稳健施
政，有效防控疫情，促进经济恢复。中
央政府对林郑月娥行政长官和特别行
政区政府的工作是充分肯定的。

李克强指出，中央政府将继续全
面准确贯彻“一国两制”、“港人治
港”、高度自治的方针，完善特别行
政区同宪法和基本法实施相关的制度

和机制，全力支持行政长官带领特别
行政区政府依法施政。巩固提升香港
国际金融、贸易和航运中心地位，有
利于为香港实现更大发展提供更广阔
的空间。希望特别行政区政府主动对
接国家发展战略，助力国家改革开放
和构建新发展格局。统筹疫情防控和
经济社会发展，着力解决与市民大众
切身利益相关的突出问题，提升广大
市民获得感，推动香港各项事业取得
新进步。

林郑月娥表示，2021 年很不容
易，是意义重大的一年。感谢中央政
府支持香港有效防控疫情，香港各界
期盼尽早恢复与内地通关。未来香港
将集中精力聚焦发展经济、改善民

生，努力开创新局面。
王毅、赵克志、夏宝龙等参加会见。
新华社北京12月22日电 国务

院总理李克强 12 月 22 日上午在中南
海紫光阁会见来京述职的澳门特别行
政区行政长官贺一诚，听取他对澳门
当前形势和特别行政区政府工作情况
的汇报。

国务院副总理韩正出席。
李克强表示，今年以来，贺一诚

行政长官带领特别行政区政府努力促
进经济发展和民生改善，有效防控疫
情。中央政府对贺一诚行政长官和特
别行政区政府的工作是充分肯定的。

李克强指出，中央政府将继续全
面准确贯彻“一国两制”、“澳人治澳”、

高度自治的方针，完善特别行政区同
宪法和基本法实施相关的制度和机
制，全力支持行政长官带领特别行政
区政府依法施政。希望特别行政区政
府主动对接国家发展战略，积极参与
和推动横琴粤澳深度合作区建设，大
力促进澳门经济多元迈出新步伐，做
好疫情防控，持续改善民生，为澳门长
期繁荣稳定奠定更加坚实的基础。

贺一诚表示，感谢中央政府的关
心支持。一年来，澳门社会大局和谐
稳定。未来澳门将继续有效防控疫
情，加快经济稳定恢复，把握国家发
展机遇，努力实现新的发展。

王毅、赵克志、夏宝龙等参加
会见。

李克强分别会见来京述职的林郑月娥贺一诚
韩正出席

新华社北京12月22日电 中共
中央政治局委员、中宣部部长黄坤明
22 日在北京调研冬奥会、冬残奥会
新闻报道筹备工作时强调，要深入学
习贯彻习近平总书记关于做好北京冬
奥会、冬残奥会筹办工作的重要指示
精神，扎实做好新闻宣传，精心组织
信息发布、采访报道和媒体服务，努
力为北京冬奥会、冬残奥会营造浓厚
氛围。

中共中央政治局委员、北京市委
书记蔡奇参加有关调研。

调研期间，黄坤明深入赛区场
馆、主媒体中心、服务中心等，了解
场馆运行、新闻发布等有关情况，对
有关准备工作给予充分肯定。

黄坤明指出，北京冬奥会、冬残奥
会举国关注、举世瞩目，新闻宣传工作
承担着重要使命。要组织优势资源、集
中精锐力量，全方位、全景式呈现冬奥
会、冬残奥会各项赛事，精彩讲述中国
和世界各国冰雪健儿自强不息、超越自
我的拼搏故事，大力宣传绿色、共享、开
放、廉洁的办奥理念，向全世界展示简

约、安全、精彩的北京冬奥会、冬残奥
会。要围绕重要节点、重要活动，充分报
道北京冬奥会、冬残奥会在场馆建设、
赛事组织、运行保障、可持续发展、遗产
利用以及疫情防控等方面的成效亮点，
充分展现中国在疫情条件下履行庄严
承诺、全力办好冬奥会的信心决心和实
际行动。要充分发挥新闻中心重要窗口
和统筹协调作用，针对境内外不同媒体
采访需求，组织好新闻发布会、集体采
访，认真做好服务保障工作，让记者感
到工作便捷便利、生活温暖温馨。要积

极倡导健康生活理念、激发群众运动
热情，大力弘扬志愿精神，强化志愿培
训和保障，不断增强志愿者的责任感
荣誉感，更好推动全民关注冬奥、共享
冬奥、参与冬奥。

黄坤明强调，要以冬奥会为契
机，面向世界生动讲述中国发展的故
事，讲述中华优秀传统文化的故事，
更好展示真实、立体、全面的中国。
要大力弘扬奥林匹克精神，积极开展
中外人文交流合作，推动我国同世界
各国文明互鉴、民心相通。

黄坤明在北京调研冬奥会冬残奥会新闻报道筹备工作时强调

扎实做好新闻宣传 为北京冬奥会冬残奥会营造浓厚氛围

新华社北京12月22日电 12 月 22 日，中
国宋庆龄基金会第八届理事大会在京召开。中
共中央政治局常委、全国政协主席汪洋会见全
体会议代表并讲话。他首先代表党中央向大会
的召开表示祝贺，向来自海内外的各位理事致
以问候。

汪洋指出，过去五年，在以习近平同志为
核心的党中央亲切关怀下，宋庆龄基金会第七
届理事会围绕中心、服务大局，深化改革、锐
意进取，在促进中外民间友好、深化两岸暨港
澳交流、发展青少年事业、助力脱贫攻坚和决
胜全面小康、促进民族团结等方面作出了积极
贡献。

汪洋强调，宋庆龄基金会是党领导下的人
民团体，是新中国成立后唯一以国家领导人名
字命名的基金会。要弘扬宋庆龄先生“永远和
党在一起”的坚定信念，永葆对党忠诚的政治
底色。要把握历史方位，突出时代特色，勇于
开拓创新，在全面建设社会主义现代化国家新
征程中作出新成绩。要彰显公益本色，继承发
扬宋庆龄先生崇高精神和光辉品格，坚持依法
依章程开展工作，加强对基金和公益项目的管
理，把金字招牌越擦越亮。各级党委、政府及
有关方面要一如既往重视和关心宋庆龄基金
会，为基金会工作创造有利条件。

中共中央书记处书记、中央统战部部长尤
权，全国政协副主席李斌、郑建邦，中国宋庆
龄基金会第七届理事会主席王家瑞参加会见。

尤权在大会开幕式上作了讲话。他指出，
党的十九届六中全会全面总结了党的百年奋斗
伟大征程，开启了向着全面建成社会主义现代
化强国第二个百年奋斗目标前进的序幕。中国
宋庆龄基金会要坚持以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，坚持把握时代性主题根
本要求，秉承“和平·统一·未来”的宗旨，广
泛团结海内外力量，充分调动各方面资源，主
动作为、勇于担当，为推进新时代中国特色社
会主义事业发展作出更大贡献。

大会审议并通过了第七届理事会工作报
告、基金管理工作报告以及中国宋庆龄基金会
章程修正案，选举产生了新一届理事会领导成
员。李斌当选中国宋庆龄基金会第八届理事会主
席，龙明彪、王宁、杭元祥、李惠东、谢锋、余艳红、
井顿泉、于群、丁洁当选理事会副主席。
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本报北京12月 22日电 （记者
史志鹏） 22日，中国驻塞内加尔大
使馆与新疆维吾尔自治区人民政府
共同举办“新疆是个好地方”视频
交流会。

新疆维吾尔自治区人民政府副
主席玉苏甫江·麦麦提表示，中共十
八大以来，在党中央坚强领导下，
新疆经济社会发展和民生改善取得
前所未有的成就，各族群众的获得
感、幸福感、安全感不断增强。一段时
间以来，美西方一些反华势力歪曲事
实，无中生有，大肆炒作涉疆议题。他
指出，任何势力都阻挡不了新疆各族
群众追求美好生活的权利，任何破坏

新疆繁荣发展的图谋和行径都不可
能得逞。

中国驻塞内加尔大使肖晗在致
辞中表示，近年来，中国认真落实联
合国制定的《防止暴力极端主义行动
计划》，借鉴其他国家类似做法，依法
开展去极端化工作。经过各族人民
共同努力，新疆已连续 5 年未发生
暴恐案件，人民安居乐业。

会上，来自新疆的6位群众代表
结合亲身经历，以视频连线的形式
向中外嘉宾讲述真实的新疆故事。
新疆维吾尔自治区人民政府相关负
责人和中国驻塞内加尔大使馆代表
还同外方嘉宾进行了互动交流。

“新疆是个好地方”塞内加尔专场视频交流会举办“新疆是个好地方”塞内加尔专场视频交流会举办

据新华社北京 12 月 22 日电
（记者王琳琳） 记者从国家知识产权
局获悉，根据其最近发布的 《2021
年全国知识产权服务业统计调查报
告》，近年来我国知识产权服务业稳
步健康发展，知识产权服务机构和
从业人员实现“双增长”。

调查显示，截至2020年底，我
国知识产权服务机构达 7.3 万家，同
比增长 9.3%。其中，专利代理机构

3253 家、商标代理机构 55572 家；从
事知识产权法律服务的律师事务
所超过 1 万家，知识产权信息服务
机构超过 6200 家，知识产权运营服
务机构超过 3200 家。据测算，截至
2020 年底，我国知识产权服务业从
业人员约 86.5 万人，同比增长5.6%。
其中，大学本科及以上学历从业人员
占 75.4%，吸纳就业作用明显且人员
能力素质层次较高。

中国知识产权服务机构和
从业人员实现“双增长”
中国知识产权服务机构和
从业人员实现“双增长”

本报内江12月22日电（记者李凯旋） 以
修建新中国成立后的第一条铁路——成渝铁
路为背景的电视连续剧 《一路向前》 在四川
内江正式开机。

该剧以罗向前等第一代铁路开路先锋的
英雄事迹为主线，回首修建成渝铁路激情燃
烧的奋斗岁月，展现在中国共产党领导下军
人、工人、农民在极端艰苦条件下团结奋
战、自强不息、共谋新中国建设发展的精彩
华章。

据了解，该剧将在四川、重庆等地拍
摄，计划于 2022年摄制完成，以此纪念成渝
铁路建成通车70周年。

电视剧《一路向前》开机

12月 22日，京津冀地区首班“中老（泰）国际班列”从石家庄国际陆
港发车，通过中老铁路直达老挝首都万象。这是京津冀首班“中老（泰）国
际班列”。图为班列从石家庄国际陆港发车。 梁子栋摄 （新华社发）

12月 22日，京津冀地区首班“中老（泰）国际班列”从石家庄国际陆
港发车，通过中老铁路直达老挝首都万象。这是京津冀首班“中老（泰）国
际班列”。图为班列从石家庄国际陆港发车。 梁子栋摄 （新华社发）

京津冀首班“中老（泰）国际班列”发车

据新华社北京 12 月 22 日电
（记者马卓言、伍岳） 针对美国国
务卿布林肯日前同立陶宛总理通电
话时无理指责中方对立陶宛搞“经
济胁迫”一事，外交部发言人赵立
坚 22 日在例行记者会上回答相关
提问时说，所谓“中方有关部门停止
为立陶宛货物清关”“拒绝立陶宛进
口申请”的说法均不属实。如果个别
产品输华遇到技术问题，企业可通
过正常渠道向中方主管部门反映。

赵立坚说，美方罔顾事实、借机
无理指责中方，根本站不住脚，只能

暴露其挑拨离间的真实用心。“美国
泛化国家安全概念、滥用国家力量，甚
至通过编造谎言等手段肆意打压别国
企业，手段层出不穷。中国一不动辄搞
霸凌制裁，二不搞长臂管辖，三不无理
打压别国企业，何来‘胁迫’之说？”

赵立坚指出，试图耍花招，推卸
责任、混淆视听，无助于解决问题。
立方应该做的是正视中立关系出现
困难的症结，从自身寻找原因，承认
并认真纠正错误，而不是去抱美国
人的大腿。美方也应秉持客观公正
立场，停止颠倒黑白、煽风点火。

立陶宛应承认并认真纠正错误，
美方应停止颠倒黑白煽风点火

据新华社北京12月22日电（记者伍岳、马卓言） 外
交部发言人赵立坚22日表示，日本福岛核污染水处置关
乎全球海洋生态环境和公众健康，绝不是日方一家私
事。日方应认真倾听和回应包括周边邻国在内的国际社
会关切，撤销向海洋排放核污染水的错误决定。

据报道，21日，东京电力公司向日本原子能规制委
员会提交“福岛核污染水排海计划”。赵立坚在22日例行
记者会上回答相关提问时表示，中方严重关切、坚决反
对日本单方面决定向海洋排放核污染水并持续推进核污
染水排海准备工作。

赵立坚说，8个月来，日方不断为核污染水排海决策辩
解，声称其是安全的。但很多国家和国际环保组织都提出
疑问，如果核污染水真的安全无害，为什么日方不向国内
湖泊排放核污染水或是在国内循环利用？再退一步讲，为
什么日方不选择建设更多的储罐在境内储存？对于排放的
核污染水是否安全，国际社会能够听信日方的一家之言
吗？对于这类根本性的问题，日方理应作出负责任的回答。
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随着近日气
温骤降，黄河壶
口瀑布呈现出别
样景象，飞溅的
浪花在两岸崖壁
上凝固成巨大冰
瀑，彩虹横亘其
间，美不胜收。

新华社记者
陶 明摄

冰 瀑

飞 虹

（上接第一版）
习近平强调，今年是中国共产

党成立 100 周年。党的十九届六中
全会作出关于党的百年奋斗重大成
就和历史经验的决议，“一国两制”
作为重要内容写入其中。香港回归
祖国 20 多年不平凡的历程充分证
明，实行“一国两制”，有利于维护国
家根本利益，有利于维护香港根本
利益，有利于维护广大香港同胞根

本利益。中央将继续坚定不移贯彻
“一国两制”方针。我们坚信，随着
实践不断深入和制度体系不断完
善，“一国两制”的优越性将进一步彰
显。广大香港同胞一定能弘扬爱国
爱港的光荣传统，同全国各族人民
携手并肩，为实现中华民族伟大复
兴共同奋斗。

韩正、丁薛祥、郭声琨、尤
权、王毅、夏宝龙等参加会见。

12 月 22 日，内蒙
古自治区呼和浩特市
玉泉区恒昌店巷小学
举办“激情冰雪 相约
冬奥”主题活动，同学
们通过参与陆地冰壶、
轮滑、童心画冬奥等系
列活动，了解冬奥知
识，感受冰雪运动的独
特魅力。图为学生在展
示自己绘制的冰雪运
动主题画作。

丁根厚摄
（人民视觉）
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